
COMUNE DI CESENA 
____________________ 

  
     ASSESSORATO AI QUARTIERI 

 
QUARTIERE n. 5  "OLTRE SAVIO” 

 
VERBALE N. 02  - ANNO 2019 

 
 Il giorno 21 FEBBRAIO 2019,  alle ore 20,45 presso la Sede di 
Quartiere, Via Pistoia, 58  si è riunito, a seguito di avviso scritto, spedito in 
tempo utile ai consiglieri, in 2^ convocazione  il 
 

CONSIGLIO DI QUARTIERE 
 

Presiede e verbalizza il Sig. Rossi Gianfranco – Presidente di quartiere; 
 
Dall'appello nominale risultano presenti i Sig.: 
 
   Presenti       Cognome e nome dei consiglieri          Presenti        Cognome e nome dei consiglie ri 

A AMADORI MARCO A CECCARELLI LUCA 

P BARDUZZI ELISA A DI STEFANO RICCARDO 

AG BOLONGARO DONATELLA P GALLO ANTONIA LEONARDA 

P BRAVACCINI GIOVANNI P ROSSI GIANFRANCO 

AG CASAMENTI ALEX P SANTI VLADIMIRO 

 
Constatata la legalità della riunione, in quanto presenti n. 05  Consiglieri sui 
13 assegnati al Consiglio e sui 10 deliberati dal Consiglio comunale, il 
Presidente, dichiara aperta la seduta. 
 
 
 
  
    

 

 



Ordine del Giorno:  
1) Approvazione verbale seduta precedente. 
2) Referenti Commissioni: aggiornamento attività svolte e programmate. Iniziativa “Nati per  
    leggere” in Biblioteca. 
3) Raccolta Alimentare sabato 16 marzo 2019: organizzazione. 
4) Ciclovia del Savio, tratto Cesena Borello (1° st ralcio Ponte Vecchio - Via ancona Prima):  
    richiesta parere. 
5) Orti di Quartiere: aggiornamento situazione Via Voltri, dopo incontro con Tecnici e Assessore.  
    Rinunce e subentri in Via Adda. 
6) Attività e iniziative: rendiconto e liquidazione. 
7) LLPP aggiornamento. Richieste dei cittadini e del Quartiere (attraversamento pedonale rialzato  
     Via Pistoia; segnaletica orizzontale e verticale; ecc.). Risposte Amm. Comunale. 
8) Locali di Quartiere: domande di utilizzo e assegnazioni. Linea Internet Sala Piazza Magnani. 
9) Varie ed eventuali. 
^^^^^^^^ 
Sono presenti cittadini residenti in Via Savio per presentare reclamo contro la realizzazione di: 
“Asfaltatura e creazione di una pista ciclabile nel  tratto di Via Savio compreso tra la 
rotonda Savio e Viale Matteotti, ad oggi ancora ghi aiato (1° Lotto)”, approvata su richiesta dei 
cittadini in Carta Bianca 2018. 
Preannunciano che seguirà nei prossimi giorni la consegna di una raccolta firme. 
Compilato il modulo per suggerimenti e reclami: referente sig. M.A.  con la seguente motivazione: 
“Siamo contrari alla realizzazione della pista ciclabile in Via Savio (progetto approvato nell’ultima 
edizione di Carta Bianca) perché creerebbe enormi problematiche per la sosta. Chiediamo di 
visionare il progetto appena disponibile in modo da potere esprimere le nostre osservazioni e 
segnalare le nostre esigenze”. 
Il Consiglio delibera a voti unanimi di protocollare e inviare agli Uffici competenti il Modulo 
Suggerimenti e Reclami compilato dal Sig. M.A., segnalando nella lettera di trasmissione che i 
cittadini residenti  stanno raccogliendo firme a sostegno della richiesta. 
 
A seguire il consigliere Santi  presenta la planimetria del 1° stralcio del 2° lot to pista ciclabile 
“Ponte Nuovo/Cimitero di Diegaro”. 
 

PRIMO PUNTO - Approvazione verbale seduta precedent e. 
Approvato a voti unanimi il verbale relativo alla riunione del 23 gennaio scorso. 
 

SECONDO PUNTO - Referenti Commissioni: aggiornament o attività svolte e programmate. 
Iniziativa “Nati per leggere” in Biblioteca.  
02.01) Commissione Scuola 
Progetti con le Scuole anno 2019 finanziati per il 2019. 
01) “100 ore per la scuola”: Euro 500 fino al 30.06.2019 
02) “Ci sto anch’io concreta-mente”: Euro 500 fino al 30.06.2019 
03) “Cresciamo insieme”: Euro 500 fino al 31.12.2019 
04) “Bullismo e cyberbullismo: parliamone insieme”: Euro 500 fino al 31.12.2019 
05) “Stare insieme”: Euro 250 fino al 30.06.2019 
06) “Scuola all’aperto”: Euro 250 fino al 30.06.2019 
07) “Dal disagio all’agio”: Euro 450 fino al 30.06.2019 
Totale Euro 2.950. 
Inoltre il Consiglio delibera di destinare: Euro 800  a favore del progetto “Cura del piede diabetico”, 
in collaborazione con l’Associazione Diabete Romagna; Euro 50  per quota associativa annuale 
per “Ass.ne Parco Naturale del Fiume Savio”. 
  
Alle ore 21,40 entra il consigliere Ceccarelli. Pre senti 6/10.  
 

 



02.02) Biblioteca “Nati per leggere”  
Come Biblioteca del Quartiere Oltre savio siamo entrati nel circuito "Nati per leggere", con 
l'iniziativa “Leggere insieme”, ciclo di letture per bambini da 0 a 6 anni tutti i mercoledì dal 27 
Febbraio al 17 Aprile alle ore 17,00 nella nostra Biblioteca. "Nati per leggere" è un programma 
nazionale di promozione alla lettura, rivolto alle famiglie con bambini in età prescolare, promosso 
dall'Associazione Culturale Pediatri, dalla Associazione Italiana Biblioteche e dal CSB (Centro per 
la Salute del Bambino). Ingresso gratuito. Questo il Calendario: 27 Febbraio; 6 - 13 - 20 - 27 
Marzo;  3 - 10- 17 Aprile. 
 

02.03) Il Presidente ricorda l’appuntamento con “Associazione Libera” del 2 marzo alle ore 10 in 
Piazza Magnani. Verrà a testimoniare Margherita Asta, sorella di Giuseppe e Salvatore Asta 
rimasti uccisi insieme alla madre nella strage di Pizzolungo, in un attentato il cui bersaglio era il 
giudice Carlo Palermo. 
 

TERZO PUNTO -  Raccolta Alimentare sabato 16 marzo 2019: organizzazione.  
 “Raccolta alimentare”. Sabato 16 marzo 2019 dalle 9,00 alle 19,00/20,00 

ELENCO SUPERMERCATI con indicazione Referenti e telefoni 

1. CONAD OLTRE SAVIO (via Belletti, 94) sig.ra Rena ta Casadei (tel. 0547/330075); 
2. ECCOMI (via Romea) (tel.0547/600541); 
3. FAMILA (via Annalena Tonelli, 200 int. 1) (tel. 0547/602354)  Arca  centr. 0547/651411; 
4. FAMILA di Piazza  A. Magnani, 150) sig.ra Daniel a (tel. 0547/601936); Arca centr. 0547/651411; 
5. Super A&O (via Coniugi Brumer – S. Vittore): Arc a centr. 0547/651411 
6. CONAD BARRIERA (Oltre Savio - Rossi) 
7. Di Piu’ (riferimento A&O) Via Emilia Ponente 981  - Patrizia 0547/601227; Arca centr. 0547/651411; 
 
 

Tabella supermercati con referenti e turni del 2019  - aggiornato.  
 
INTESTAZIONE REFERENTE  TELEFONI/INFO ORARI 

CONAD OLTRESAVIO Paola Moretti 
Maurizio Montalti 

Paola:  347/6995376 ok* 

ECCOMI Milandri Gigliola 0547/335463 
333/1940050 ok* 

****FAMILA 
TORRE DEL MORO**** 

Marta Speroni 
Elisa Barduzzi 

0547/335737 - 345/0843112 
Elisa: 349/2153681 

ok* 

Di Più V. Emilia Ponente Emanuela - Mauro 
Elisa Barduzzi 

Elisa: 349/2153681  
Comitato V. Emilia Ponente 

ok* 

FAMILA 
Piazza Magnani 

Casa Bella 
Caritas S. Paolo 

Zani Mara : 34/1539368 
Stefania  Belli : 347/2575199 

ok* 

CONAD MACERONE 8/13 Ass. Dante Alighieri Bolongaro: 340/556204 ok 
CONAD BARRIERA Q. oltre savio Chiara:  380/5126038 ok 
IN’S Via Roversano Q. centro urbano Rossi Francesco ok 
SUPER A&O S.VITTORE Valle Savio ritiro Gianfranco o k* 
 

*** NOTA FAMILA TORRE DEL MORO:  
- 8/13 (mattina)  MASCI (Paola Branchetti) - Elisa Barduzzi  
- fino alla chiusura: Caritas Torre del Moro  
 
Pulmini a disposizione e giri previsti.  
o PAOLA/MAURIZIO - per scarico in Piazza Magnani: CON AD OLTRESAVIO  
o PAOLA/MAURIZIO - per scarico a SAN VITTORE: ECCOMI  
o GIANFRANCO - per scarico a S. Vittore: A&O SAN VITT ORE 
o GIANFRANCO - per scarico a S. Vittore: FAMILA Torre  del Moro (mattino)  
o GIANFRANCO - per scarico a S. Vittore: DI PIU’ Via Emilia pon., Conad MACERONE (mattino)  
o MARCO AMADORI - per scarico Piazza Magnani: IN’S, C onad Barriera  
 

PUNTI DI RACCOLTA MATERIALE  



 
Vanno portati a SAN VITTORE: 
ECCOMI, FAMILA TORRE DEL MORO (mattino), SUPER A&O SAN VITTORE, CONAD 
MACERONE (mattino), DI PIU’ Via Emilia Ponente. 
Vanno portati in PIAZZA MAGNANI: 
CONAD OLTRESAVIO, FAMILA PIAZZA MAGNANI, CONAD BARRIERA,  IN’S. 
A Caritas Torre del Moro (direttamente): FAMILA T.MORO (pomeriggio). 
 
QUARTO PUNTO - Ciclovia del Savio, tratto Cesena Bo rello (1° stralcio Ponte Vecchio - Via 
Ancona Prima): richiesta parere.  
Il Consiglio di quartiere, esaminata la documentazione e le planimetrie relative, esprime a voti 
unanimi parere favorevole. 
(Segue lettera). 
 
QUINTO PUNTO - Orti di Quartiere: aggiornamento sit uazione Via Voltri, dopo incontro con 
Tecnici e Assessore. Rinunce e subentri in Via Adda . 
Mail del dott. G. Fabro- Ufficio Verde Pubblico: 
“Nella Manutenzione Straordinaria Quartieri 2017, ora in corso di esecuzione, è stata prevista la 
demolizione del capanno abusivo in amianto posto nell'angolo opposto rispetto alla strada. 
Oltre ad essere abusivo perché mai approvato e a causa dei materiali e dell'assenza di qualsiasi 
progettualità a monte, è anche fuori norma dal punto di vista del PRG. Infatti i fabbricati vanno 
tenuti almeno 5 metri dalle proprietà private e fuori dalle fasce di rispetto, in questo caso stradale. 
Pertanto rimane un piccolo spazio tra i due vincoli ove ricollocare un nuovo capanno, a norma dal 
punto di vista costruttivo e normativo. Questo comporterà la necessità di ridisegnare la 
distribuzione di 1 - 2 orti. Se oltre alla funzione di deposito attrezzi si volesse mettere anche un 
bagno (come già richiesto informalmente da alcuni ortolani), le cose si complicano non poco. 
Infatti: 
- le dimensioni sono vincolate per le ragioni sopra dette, per cui tolto il bagno la parte dedicata al 
deposito attrezzi sarà molto piccola; 
- i tempi sarebbero senz'altro più lunghi per le autorizzazioni necessarie (allacci vari); 
- lo scavo necessario per gli allacci comporterebbe, oltre alla redistribuzione suddetta, anche la 
necessità di occupare e stravolgere per il tempo dei lavori tutti gli orti tra il punto di allaccio in 
strada ed il nuovo fabbricato. 
Ovviamente anche i costi sono molto diversi. Ritengo pertanto indispensabile organizzare un 
incontro con il Quartiere ed una rappresentanza degli ortolani, per capire come impostare il 
progetto sulla base di decisioni condivise viste le considerazioni sopra riportate”.. 
Incontro tenutosi il 12 febbraio: Presidente, Fabro  e Miserocchi, referente orti Sig. Gregori.  
Verranno fatti sopralluoghi per inserimento deposito attrezzi nuovo e bagno chimico, che dovrà 
essere pulito a cura degli utilizzatori. Studiata la possibilità del trasferimento nell’area ortiva S. 
Anna.  
Fino alla conclusione dei lavori, il Consiglio di quartiere delibera di NON assegnare gli orti che 
sono rimasti o rimarranno liberi per rinunce (vedi punto 05.01). 
05.01) rinunce ed assegnazione aree ortive.  
via ADDA:  
- Domande:  sig. C.C. (PGN. 19992/42 - 15.02.2019); 
- Rinuncia al subentro:  orto n.5: sig.ra C.F. vedova C. (PGN. 19994/42 - 18.02.2019); 
- Assegnazioni:  
a) orto n. 05: al sig. B.D. (PGN. 20448/454 - 18.02.2019) 
b) orto n. 10: al sig. C.B. (PGN. 20498/454 - 18.02.2019). 
via VOLTRI:  
- Rinunce:  
a) orto n. 28 sig.ra F.A. (PGN. 6313/42 - 16.01.2019);  
b) orto n. 01 sig.ra R.L. (PGN. 15323/42 - 04.02.2019). 
c) orto n. 13: deceduta sig.ra L.L.  (la figlia raccoglie fino al 28.02.2019) 



Vengono allegati al presente verbale gli elenchi assegnatari degli orti  e le liste di attesa aggiornati 
(All. A). 
 

 
SESTO PUNTO - Attività e iniziative: rendiconto e l iquidazione.  
Nessun argomento da trattare. 
 

SETTIMO PUNTO-  LL.PP. aggiornamento. Richieste dei  cittadini e del Quartiere 
(attraversamento pedonale rialzato Via Pistoia; seg naletica orizzontale e verticale; ecc.). 
Risposte Amm. Comunale.  
 
N. 13 Progetti del Quartiere Oltre Savio per “Carta  Bianca 2018 sul Bilancio 2019”.  
 
1. Villarco: Primo stralcio ampliamento spogliatoi Cam po Sportivo "Borgonuovo".  
2. Scuola Infanzia M. Moretti (Villarco) - "Aule al l'aperto". 
3. Illuminazione Via Del Priolo da civico 180 all’i ncrocio con Via Cupa.  
4. "Zona AIE": regimazione idraulica (profilatura f osso di campagna) con scarico nel Rio 

Casalecchio, per evitare rischi di allagamenti. 
5. Progetto sicurezza con colonnine per la rilevazione  e deterrenza della velocità. Euro 

28.000 (14 colonnine - Vedi elenco di seguito).  
6. Via Del Priolo: allargamento di un tratto di circa 10 metri della Via, attraverso la 

chiusura del fosso in prossimità della doppia curva  (civ. 554); manutenzione asfalto nei 
tratti ammalorati.  

7. Realizzazione dosso in Via Siani e ricostruzione de l ponte di Via Amato.  
8. "PARCO PER FABIO" - Struttura per "L'allenamento da  strada" (struttura sportiva CUBO 

S P FREESTYLE). 
9. Rifacimento asfalto e sistemazione caditoie in Via Cattolica.  
10. Completamento illuminazione Via Prato dei Grilli (t ratto Centro abitato).  
11. Asfaltatura e creazione di una pista ciclabile nel tratto di Via Savio compreso tra la 

rotonda Savio e Viale Matteotti, ad oggi ancora ghi aiato (1° Lotto).  
12. Via Ex Tiro a Segno: sostituzione corpi illuminanti  esistenti con corpi illuminanti LED.  
13. Via Ceriana: richiesta parapedonali, sul lato destr o in entrata dalla Via Emilia, da dopo il  

Bar fino all’incrocio con Via Alassio.  
 

Progetto "Colonnine Rilevazione e Deterrenza Veloci tà Quartiere Oltre Savio"  
1. Via Settecrociari in prossimità n. civico 2430, vicino “Carrozzeria Settecrociari”. 
2. Zona Celletta San Vittore. 
3. Via San Mauro, prossimità Cimitero di San Mauro.  
4. Via San Cristoforo, prima del gruppo di edifici che comprende la Ferramenta Placuzzi. 
5. Via Santerini, tra il n. 1210 e 1799. 
6. Via Zavalloni (venendo da Cesena le case a sinis tra  prima del ponte E45). 
7. DUE in Via Del Priolo (prima e dopo la curva in entrambi i sensi di marcia). 
8. DUE tra n. 2961 di Via Romea a n. 78 di Via S. V ittore.  
9. DUE in Via San Giuseppe (Diegaro) in prossimità dell’incrocio di Via Canapino. 
10. DUE in Via S. Vittore, in prossimità delle Via Laghetto-Via Cerreto. 
RIEPILOGO: 14 colonnine inserite in Carta Bianca; 1 è già in carico alla PM nel progetto 
sperimentale . Totale 15 colonnine.  
 

07.01 Progetti Carta Bianca precedenti.  
A) - Richieste da mantenere in evidenza. Da “Carta Bianc a 2016”.  
01: intervento nel Parco Ippodromo nel lotto nuovo adiacente alla ferrovia, con nuova area giochi 
e ulteriori sentieri per camminare e correre - per un importo da scheda tecnica di Euro 50.000; 
02: installazione pic-nic Parco Ippodromo- per un importo da scheda tecnica di Euro 5.000; 



03: migliorare l’illuminazione al Parco Ippodromo, nella zona giochi bambini - per un importo da 
scheda tecnica di Euro 10.000 (cinque punti luce); 
NOTA: per i punti 01, 02: sono stati contattati i referenti dell’Ufficio comunale competente, che 
hanno assicurato che le procedure per realizzare gli interventi stanno procedendo: progetti entro il 
31.12.2018, realizzazione nel 2019. 
Per il punto 03 durante l’incontro con l’Assessore Miserocchi del 19.11.2018 siamo stati rimandati 
alla geom. Milena Ugolini, sentita telefonicamente dal Presidente il 23.11.2018 che ha riferito: “è in 
corso una sistemazione complessiva dell’area giochi al parco Ippodromo, con  l’inserimento dei 5 
punti luce previsti in Carta Bianca 2016. Progettazione entro l’anno e realizzazione nel 2019”. 
 

B) - Richieste da mantenere in evidenza. Da “Carta Bianca 2017” - 16 progetti approvati.  
 
01) - Scuola dell’Infanzia Marino Moretti - 2° Circ olo di Cesena.  
Progetto preliminare consegnato che rimane agli att i del Quartiere. 
02) - Nuove aree gioco e attrezzature gioco innovat ive (materiali più resistenti) all’interno 
Parco Ippodromo.  
Sono stati contattati i referenti dell’Ufficio Edilizia Pubblica - Arredo Urbano , che hanno 
assicurato che le procedure per realizzare gli inte rventi stanno procedendo. 
 
Progetti “Preliminare definitivo” consegnati con PG N 99035/332 del 31.08.2018: Lotto A.  
Presentati ai cittadini e approvati nel CdQ del 12. 10.2018. 
03) Semaforo pedonale Via Emilia Ponente, Altezza c iv. 1830/1826 - Fermata BUS.  
04) Messa in sicurezza intersezione Via San Giusepp e/Via Canapino.  
05) Completamento rotonda Settecrociari.  
06) Pensilina BUS altezza Via San Mauro civ. 1555 ( ID 1244/1 - Chiesa San Mauro).  
07) Pista ciclabile Viale Gramsci.  
NOTA: nel parere del Quartiere del 12.10.2018 è rip ortata la seguente osservazione con il 
PGN. 122458/454 del 02.11.2018):  
“Il Consiglio di Quartiere pur esprimendo parere favorevole al progetto di Viale Gramsci, precisa 
che lo stesso potrebbe essere soggetto a richiesta di revisione, in quanto la realizzazione del 2° 
Lotto ciclabile Via Emilia, che interessa il comparto, potrebbe portare a variazione nel 
comportamento della circolazione”. 
 

Progetti “Preliminare definitivo” consegnati con PG N. 99076/332 del 31.08.2018: Lotto B.  
Presentati ai cittadini e approvati nel CdQ del 12. 10.2018. 
08) Intersezione rialzata Via Viareggio/Via San Mau ro.  
09) AIE - Via Tipano - attraversamento pedonale ria lzato all’altezza civ. 2245.  
10) Intersezione rialzata Via Chianciano/Via Tipano  e dosso all’altezza civ. 1229 circa.  
11) Asfaltatura Via Verghereto e Balze.  
12) Asfaltatura Via Nuvolari.  
13) Zona art. Diegaro asfaltatura e segnaletica in Via Primo D’Altri: 1° lotto.  
 
Progetti “Preliminare definitivo” consegnati per il  CdQ del 16 novembre 2018.  
Il CdQ a voti unanimi delibera PARERE FAVOREVOLE. S crivere all’Ufficio competente. 
14) Impianto IP Parco Ippodromo.  
15) Impianto IP area verde Via Ventimiglia.  
16) Impianto IP area verde Parco Via Amato a Diegar o. 
Il Consiglio di quartiere a voti unanimi delibera PARERE FAVOREVOLE con la seguente 
osservazione: 
“Per l’IP aree verdi Via Ventimiglia e Via Amato, si chiede di prevedere in entrambe (vicino ai 
giochi e in collaborazione con il Quartiere) un punto di allacciamento (un contenitore con prese) 
per dare corrente agli spettacoli estivi che saranno programmati”. (Vedi PGN. 129701/454 del 
22.11.2018 ed integrazione con PGN 130299/454 del 23.11.2018). 
 



 
 
07.02) Altre evidenze approvate:  
PGN.83584/454 del 27.07.2017 a firma Assessore M. M iserocchi con indicate le opere di 
Quartiere inserite a Bilancio 2017  per l’avvio della relativa progettazione e dei procedimenti 
amministrativi utili alla loro realizzazione: 
-01) orti di Via Voltri Torre del Moro: demolizione e smaltimento baracca con tetto in amianto; 
Nota: incontro con Ufficio Verde pubblico del 12.02.2019 (vedi punto 5 di questo verbale).  
-02) sistemazione banchina Via Dismano (all’altezza Via Lerici) - progetto pervenuto con PGN 
1232/332 del 14/11/2017 “Opere viabilità Quartieri - sicurezza anno 2017 - progetto 
preliminare/definitivo”. Il Quartiere nel CdQ del 11.12.2017 ha espresso parere favorevole a voti 
unanimi. Nota: il 18.09.2018 contattata la geom. Monica Cana li, che conferma l’esecuzione 
lavori. 
 
07.03) approfondite nell’incontro con Ass. M. Miser occhi del 11.10.2018:  
a) Secondo lotto ciclabile via Emilia:  
Nota: Durante incontro con Ass. Miserocchi del 11.10.2018 : 1° lotto appaltato. Inizio lavori a 
breve. 2° lotto in fase di gara.  
b) Terzo lotto ciclabile via Emilia.  
Nota: Durante incontro con Ass. Miserocchi del 11.10.2018  è stato presentato lo studio 
predisposto dai Tecnici. La pista rimarrà sulla par te “monte” con espropri e variante che 
viaggeranno insieme per accelerare le tempistiche. La pista verrà finanziata con 1 milione 
di Euro nell’esercizio 2020. Planimetria del proget to consegnata al Quartiere. 
c) attraversamento protetto Via S. Giuseppe - Via C anapino.  
Nota: Durante incontro con Ass. Miserocchi del 11.10.2018 : l’opera verrà presa in 
considerazione nella progettazione definitiva del 3 ° lotto ciclabile. 
Nel CdQ 16.11.2018 è stata assunta una delibera per  sollecitare l’intervento della Provincia; 
inviata mail con richiesta alla Vice Presidente Chi ara Santero.  
d) sistemazione ponte e innesto Via Moschina.  
Il Consiglio di quartiere aspetta notizie dall’Ing. A. Casalboni dei Consorzi Stradali Riuniti, in merito 
all’incontro con il frontisti per presentare il progetto di sistemazione del ponte.  
12.10.2018 Ing. A. Casalboni contattato telefonicamente: è in preparazione lo studio preliminare 
per evitare al massimo problemi di circolazione; soluzione con costi elevati. Verrà proposta anche 
una soluzione alternativa (con tempi più lunghi di disagio alla circolazione). Ogni volta che c’è una 
novità saremo coinvolti come Quartiere. 
e) capannoni dismessi Ex Sile e capannoni SlemenSid er: tenere monitorate le scadenze;  
f) sistemazione fermate ATR Diegaro (davanti al Cim itero) in entrambe le direzioni.  
Nota: Durante incontro con Ass. Miserocchi del 11.10.2018: i lavori verranno realizzati con il 3° 
Lotto ciclabile. Vedi anche CdQ precedente. Nel CdQ 16.11.2018 delibera di sollecitare  la 
Provincia; inviata mail con richiesta alla Vice Presidente Chiara Santero. 
g) Problemi idrici scolo Arla in Via Canapino-Via A mato.  
Mail Massimo Crudeli del 19.09.2018. 
Il progetto è stato approvato con Carta Bianca 2018  sul bilancio 2019. 
h) problematiche Via Bibbiena.  
Nota: Durante incontro con Ass. Miserocchi del 11.10.2018 : sentire Ass. F. Lucchi per 
segnalazione e informazioni tramite ATERSIR.  
i) segnalazione verifica sicurezza ponte/cavalcavia  su Via G. Pastore (Zona Artigianale di 
Torre del Moro).  
PGN. 109790/454 del 03.10.2018 inviato a Ass. Miserocchi, Dirigente N. Borghetti, Geom. Crudeli: 
"Chiamati da cittadini che percorrono la Via Giulio Pastore (Zona Artigianale Torre del 
Moro) abbiamo verificato questa mattina che il ponte/cavalcavia è altamente degradato, con ferri a 
vista e penzolanti e infiltrazioni con crepe come da foto allegate. Il cavalcavia serve anche la 
ferrovia, ed è interessato sopra da notevole traffico di mezzi e di TIR pesanti. Chiediamo una 



verifica URGENTISSIMA, e di essere messi a conoscenza come Quartiere del risultato dei 
controlli, al fine di avvisare e tranquillizzare i cittadini. Qoltresavio gfrossi". 
Nota: Durante incontro con Ass. Miserocchi del 11.10.2018: risposta dell’Assessore “ANAS sta 
verificando”. Durante incontro con Ass. Miserocchi del 19.11.2018, risollecitata la risposta. 
Interpellato dall’Assessore, il Dirigente N. Borghetti puntualizza “L’Ufficio sta verificando la 
competenza dei controlli”. 
Dopo nostro sollecito con mail Uff. Quartieri del 17.01.2019, risposta con mail ing. N. Borghetti del 
22.01.2019: 
“Dalla verifica della situazione in sito e dallo stato delle infrastrutture  direi che non ci sono 
problemi statici al momento. Il problema è che non siamo riusciti a rintracciare la documentazione 
attestante se le strutture in oggetto sono in capo alle ferrovie o Anas o comune perché è un 
sovrappasso che attraversa tutte queste tipologie di strade e quindi esce un po' dalla 
consuetudine degli aspetti convenzionali. Ing. Natalino Borghetti, Comune di Cesena, Dirigente 
Settore Infrastrutture e Mobilità”. 
 

l) Rotonda Borgo Paglia. Approvato progetto prelimi nare del Geom. Massimo Crudeli 
(ricevuto con PGN. 50838/331 del 02.05.2018) firma Dirigente N. Borghetti. Presentato ai cittadini 
in Assemblea del 08.06.2018. CdQ Oltresavio del 11.07.2018 - Prot. risposta parere  PGN 
81239/454 del 13.07.2018. 
Aggiornamento: sembra possibile una  variazione bilancio per inserimento nel 2019. 
Programmare ass. pubblica con residenti e cittadini interessati verso fine febbraio 2019, quando la 
notizia diventerà certa. 
 

07.04) nota: RICHIESTE DEL QUARTIERE NON PRESE IN C ONSIDERAZIONE in Carta 
Bianca 2018, da tenere in considerazione per trovar e eventuali soluzioni, in collaborazione 
con Assessore e Uffici comunali preposti:  
1. Messa in sicurezza Via San Cristoforo a Torre de l Moro: incrocio sopraelevato e dossi.  

Da Consiglio di Quartiere Oltre Savio. Per mettere in sicurezza la viabilità in una zona con 
abitazioni, attività e la Chiesa di Torre del Moro, considerata l'alta velocità mantenuta dalle 
auto anche nell'abitato, si chiede la realizzazione di un incrocio sopraelevato nella intersezione 
di Via San Cristoforo con Via Voltri e il posizionamento di DUE dossi sempre su Via San 
Cristoforo: uno in prossimità del numero civico 765 e l'altro dopo il gruppo di case (andando 
verso la Via Emilia), vicino alla batteria di cassonetti con attraversamento pedonale già 
esistente e non rispettato dagli automobilisti. 
MOTIVAZIONE del non inserimento: strada di scorrime nto.  

2. Messa in sicurezza viabilità zona Via Pontescoll e e Via Rio Maggiore.  
Da Consiglio di Quartiere Oltresavio. Più volte sollecitata da Quartiere e residenti, si chiede la 
realizzazione di una intersezione rialzata tra Via Rio Maggiore e Via Levanto e l'inasprimento 
del dosso nell'intersezione tra Via Pontescolle e Via Rio Maggiore. 
MOTIVAZIONE del non inserimento: Via Pontescolle co n Rio Maggiore opposizione dei 
residenti; l’altro è troppo vicino a quello esisten te. 

3. Via Bibbiena: completamento asfaltatura e regola mentazione della circolazione.  
Da Consiglio di Quartiere Oltresavio. Per mettere in sicurezza la Via, con completamento 
dell'asfaltatura, segnaletica per la sosta, e conseguente segnaletica orizzontale e verticale. Da 
condividere con il Quartiere e i residenti della Via in fase di predisposizione dei progetti. 
MOTIVAZIONE del non inserimento: Sono previsti lavo ri Enti.  

4. Via Giardino S. Mauro. Richiesta di attraversame nto pedonale rialzato in prossimità 
numeri civici 250-260.  
Da Consiglio Quartiere Oltresavio. Richiesta più volte presentata dai residenti per l'alta velocità 
mantenuta dagli automezzi in transito, in una zona con tanti condomini, famiglie, una 
postazione di cassonetti, e con passaggio di ciclisti e pedoni per raggiungere i servizi (tra cui 
una Scuola Materna e la Chiesa). 
MOTIVAZIONE del non inserimento: motivi tecnici - v icino a rotatoria e altro dosso. 



5. Torre del Moro: installazione semaforo a chiamat a con segnale acustico per non 
vedenti.  
Da Consiglio di Quartiere Oltre Savio. Richiesta di implementare l'attraversamento pedonale 
esistente con semaforo a chiamata dotato di segnale acustico per non vedenti, in zona 
Panificio Franchini a Torre del Moro. 
MOTIVAZIONE del non inserimento: Pista ciclabile Vi a Emilia 2° Lotto (Lotto B). 

6. Tombinatura fosso di Via Canapino fino a Via Ama to.  
Da Consiglio di Quartiere Oltresavio. Per mettere in sicurezza un'area molto abitata, che da 
sempre richiede il completamento di quest'opera iniziata alcuni anni fa e mai completata. 
MOTIVAZIONE del non inserimento: vietato tombinare da PRG. 

 
07.05) tenere in evidenza.  
A) problematiche Via Bibbiena ;  
1) Richiesta di fare una verifica degli scarichi fognari, tubature acqua e gas. Durante incontro 
con Ass. Miserocchi del 11.10.2018: fare incontro c on Ass. F. Lucchi . 
2) spostamento di una batteria di cassonetti lato ex cava. Risposta Baroncini: la batteria può 
tornare al posto di prima se la strada diventa a senso unico. 
Nota: Sistemata con intervento PM la mancata manutenzione della piante (lato Fiume). 
B) Piazzale a Parcheggio davanti a Scuola Materna V ia Ventimiglia.  
Nota del 30.10.2018.  Sentito Ing. Saragoni dell’Ufficio comunale competente: asfaltatura e 
caditoie realizzate nella primavera del 2019. Non necessario inserimento in Carta Bianca. 
C) Recinzione e portoncino Scuola Diegaro da sostit uire o sistemare.  (11.10.2018 durante 
l’incontro con l’Ass.M. Miserocchi). 
 D) Sistemazione Piazzetta a lato ciclabile Viale M atteotti (zona Edicola).  
Apertura Rilfedeur. Segnalazione 745/2018 CES data registrazione 27.08.2018. Risposta al 
Rilfedeur di Monica Canali il 07.09.2018: “ Si comunica che le opere realizzate sono in carico alla 
ditta in quanto non ancora collaudate. Quanto segnalato è stato comunicato alla ditta esecutrice 
che si è impegnata ad eseguire i ripristini prima possibile”. 
Rifatto sollecito per segnalazione il 10.10.2018. S ollecitato anche l’Ass. M. Miserocchi 
durante gli incontri del 11.10.2018 e 19.11.2018. 
E) Via Lerici. Inviata Lettera URGENTE per capannoni con copertura Eternit ed abbandoni 
in un’area dismessa (con foto allegate).  
Inviato sollecito con mail Ufficio quartieri. Rispo sta ID 2683148/Amb-Aria a firma Claudio 
Turci con allegata documentazione ASL dove si chied e la bonifica nel 2019. 
 

07.06) NOTE CDQ 21.02.2019 
07.07.01) "Il Consiglio di quartiere delibera a parere unanime, visto il pericolo derivante dalla 
prossimità dell’incrocio pericoloso con Via Savio, l’attraversamento di studenti, una batteria di 
cassonetti, il collegamento di due aree verdi molto frequentate, l’alta velocità di auto e 
ciclomotori,  di fare richiesta di un  attraversamento pedonale rialzato in Via Della Vall e (prima 
dell'innesto con Via Savio), come preavvisato nell’Assemblea del 06.12.2018 con i cittadini 
residenti.  
(Segue lettera). 
 
07.07.02) Via Manaresi.  
Il Consiglio di quartiere a voti unanimi, dopo ulteriori verifiche, delibera di mantenere il parere dato 
in precedenza. 
07.07.03) Consorzio utenti per la manutenzione stra dale di Via Castello di Monticino, Via 
Purgatorio, Via Vic.le Monticino.  Presa d’atto. 
07.07.04) sollecito: pulizia dei punti di scolo del l’acqua piovana località Settecrociari, Via 
Nicola Petrini Zamboni.  
Il Consiglio di quartiere delibera di sollecitare la pulizia, scrivendo al Dirigente e Ufficio 
competente, come fatto in precedenza. NOTA: sistemata il 07.03.2019.  



07.07.05) sistemazione recinzione Via San Cristofor o (mail del 18.02.2018 dopo sopralluogo 
di sabato mattina).  Presa d’atto della risposta. 
07.07.06) palo luce in Via Levanto.  Presa d’atto della risposta. 
07.07.07) segnalazione abbandoni materiale in Via S ettecrociari.  Presa d’atto della risposta. 
07.07.08) RILFEDEUR 
a) 80/2019 del 12.02.2019 staccionata giardinetto v ia Capuana con risposta; 
b) 81/2019 del 11.02.2019 giardinetto via Capuana c on risposta. 
(Segue mail al cittadino Sig. G.G.). 
c) parapetto pista ciclopedonale sul fiume Savio: r if.to Rilfedeur n.115/2019 – 20.02.2019  
Il Consiglio di quartiere prende atto della segnalazione/richiesta all’Ufficio competente inoltrata dal 
Quartiere Centro Urbano per chiedere di mettere in sicurezza il parapetto, come da foto allegate 
alla richiesta dei cittadini. 
07.07.09) Il Consiglio di quartiere, a voti unanimi, come già deliberato nel Consiglio del 23.01.2019 
delibera di fare richiesta con lettera  agli Uffici competenti per rifacimento urgente passaggi 
pedonali e segnaletica orizzontale (via Ancona; via San Mauro; via Volterra; via Pistoia; via Della 
Valle). 
(Segue lettera).  
 

07.08) Moduli suggerimenti e reclami da protocollar e. 
07.08.01) Segnalazione del sig. F.W. per via Lamone . 
07.08.02) Segnalazione della sig.ra M.M. per via Ca napino. 
 
OTTAVO PUNTO - Locali di Quartiere: domande di util izzo e assegnazioni. Linea Internet 
Sala Piazza Magnani.  
08.01) utilizzi autorizzati: 
- AFI il 29 marzo in Piazza Magnani:   concessione gratuita. 
- AID: 20 MARZO E 9 APRILE 2019:  concessione gratuita. 
- Mercoledì 13 Marzo:  incontro Piedibus . Ass. D. Alighieri, Quartiere Oltre Savio. 
- “Imparo lo spagnolo con il Teatro”: laboratorio t eatrale gratuito rivolto ai bambini di 5^ 
elementare.   
Concessione gratuita della sala, con il seguente calendario: dal 11 marzo al 31 maggio 2019 
(esclusi 12 aprile, 22 aprile e 1 maggio): il lunedì dalle 14 alle 17; il martedì dalle 16,45 alle 19,15; 
il mercoledì dalle 16 alle 19; il venerdì dalle 13,30 alle 19. 
(Seguono atti di concessione). 
 
NONO PUNTO - Varie ed eventuali.  
Vengono definite in linea di massima le seguenti date per i prossimi Consigli di Quartiere: 
- (marzo da definire); 11.04; 09.05. 
^^^^^ 
GR/mcp 
 

La seduta è tolta alle ore 23,15. 
 

Allegato: A) 
 
Letto, approvato e sottoscritto. 
 
 
        Il presidente verbalizzante 
                Rossi Gianfranco   


